

Korrespondenzen.

Erklärung.

Herr Dr. Friedmann veröffentlicht in dieser Wochenschrift No. 46, vom 10. November d. J., einen Artikel: „Ueber Immunisierung von Rindern gegen Tuberculose (Perlsucht) und über Tuberculose-Serumversuche.“ Bei den Serumversuchen werden wiederholt unsere Namen genannt, und es könnte damit der Anschein erweckt werden, als ob wir uns davon überzeugt hätten, daß es Herrn Dr. Friedmann gelungen ist, Meerschweinchen und Rinder gegen Tuberculose zu immunisieren und solche tuberculöse Tiere zu heilen. Wir erklären hiermit, daß die Annahme falsch sein würde, daß wir bisher jene Ueberzeugung nicht gewonnen haben.

San.-Rat Dr. Libbertz. Prof. Ruppel.